

Jeudi

05

septembre  
2024

Les infos en ligne du SNUipp 63



## Compte-rendu du CSA-SD du 05 septembre 2024

- Déclarations liminaires de l'UNSA Education, de la FSU ([Lire la déclaration de la FSU](#)) et de FO
- Les nouveaux IEN nommés dans le Puy-de-Dôme
  - CLERMONT TERRES NOIRES : Guillaume COUPECHOUX
  - THIERS : Karine BULIDON
  - AMBERT : Evelyne KULINCKX
  - ISSOIRE : Gilles COLONEL
  - CLERMONT BILLOM VIC : Yves LEON
  - RIOM LIMAGNE : Philippe SENNEPIN
- Vote à l'unanimité des PV des CSA-SD des 2 et 12 février, des 10 et 18 avril 2024
- Rappel du contexte de la Carte scolaire dans le Puy-de-Dôme par Mme la secrétaire générale

Les effectifs d'élèves dans le public sont en nette baisse. Les prévisions pour la rentrée 2024 étaient de 1080 élèves de moins dans l'académie, dont 404 élèves de moins dans le Puy-de-Dôme.

Le constat de rentrée fait état de 900 élèves de moins en réalité :

En maternelle : 188 élèves de moins par rapport aux prévisions

En élémentaire : 209 élèves de moins par rapport aux prévisions

En RPI : 91 élèves de moins par rapport aux prévisions

Lors du CDEN du 15 février 2024, 31 fermetures et 16 ouvertures de classes maternelles ou élémentaires avaient été actées, le département devant « rendre » 11 postes au ministère. 6 ouvertures avaient été prononcées pour 2 ULIS, 1 UEMA à Vertaizon 1 UEEA à Thiers G.Sand, et 2 postes au SDEI pour la gestion des situations difficiles.

1 seul de ces 2 postes a finalement été pourvu.

$$31 - 11 - 16 - 5 = -1$$

Il y avait donc un déficit d'un poste.

L'IA-DASEN propose comme mesures d'ajustement pour cette rentrée 2024 : 3 ouvertures et 12 fermetures.

Après discussion et propositions des deux syndicats présents, FSU-SNUipp 63 et SE-UNSA, de nouvelles mesures sont présentées.

Finalement, ce sont 11 ouvertures et 12 fermetures qui sont retenues par M. l'IA-DASEN (voir le tableau détaillé).

Les organisations syndicales présentes votent CONTRE.

Un CSA de repli aura lieu le 13 septembre.

Le CDEN se tiendra le 17 septembre.

## ➤ Questions diverses

**INEAT/EXEAT** : 3 demandes d'Exeat, dont 2 se sont réalisés.

Sur 17 demandes d'Ineat, 6 collègues de l'Allier ont pu entrer dans le Puy-de-Dôme, et 6 collègues d'autres départements.

### Contractuels

De 95 contractuels en 2023, on est passé à 66 en 2024.

Les décisions de mettre fin au contrat se sont basés sur la « manière de servir » et sur l'ancienneté des contractuels.

### Remplacement

Pas de tension pour l'instant, sauf sur la circonscription de Thiers.

**Missions PACTE** : 416 parts ont été payées et 22 payées en HSE en fin de programme.

En 2024-2025, le nombre de pactes va baisser sensiblement, avec une nouvelle possibilité de pacte pour des missions de référent Harcèlement (34 parts possibles).

**Classes uniques** : A la demande de la FSU-SNUipp 63, M. l'IA-DASEN précise que les classes uniques dans le Puy-de-Dôme ne dépasseront pas 21 ou 22 élèves, et que les IEN et les équipes de circonscription viendront en soutien des collègues autant que possible.

**Fusions d'écoles** : la situation des écoles d'Issoire Bizaleix, Barrière et Murat inquiète les collègues, qui souhaitent avoir plus d'informations sur l'avenir de leurs écoles. La FSU-SNUipp 63 demande à l'IA-DASEN et à l'IEEN d'Issoire de rencontrer rapidement les collègues concernés afin de leur donner les informations nécessaires rapidement pour qu'ils et elles puissent connaître l'avenir de leur poste et participer au mouvement si besoin.

**Ecoles de Thiers** : Afin de rassurer les équipes concernées, la FSU-SNUipp 63 demande à l'IEEN un calendrier du projet à court et moyen terme. L'IEEN nous indique que les directrices ont été reçues par la Municipalité.

**AESH** : Avec le retour en arrière concernant la prise en charge des AESH sur le temps périscolaire, qui revient cette année à l'Etat, la FSU-SNUipp 63 demande l'assurance que tous les élèves avec notification sur le temps méridien puissent effectivement être accompagnés. M. l'IA-DASEN précise que le changement de prise en charge est effectif dès cette rentrée scolaire, mais il n'y aura pas suffisamment d'AESH pour assurer ces temps, sans recrutement supplémentaire décidé par le Rectorat. Mme l'IA-adjointe précise que l'accompagnement sur le temps méridien est préconisé par la MDPH, ce n'est pas une obligation légale.

### Les chiffres du département :

- 1528 journées non remplacées en 2023-24
- 300 élèves avec notification d'AESH sans accompagnement au 2 septembre 2024
- 93% des décharges de direction des petites écoles assurées en 2023-24
- 23 demandes de temps partiel en vue d'une retraite progressive, dont 4 sont actées



**Maison du Peuple**  
29 rue Gabriel Péri  
63000 CLERMONT-FERRAND  
04.73.31.43.72  
snu63@snuipp.fr